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Prefeito assina ordem de serviço e novos pontos 
de ônibus serão instalados em todo o município

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio das se-
cretarias de Mobilidade 
Urbana e de Obras e Ha-
bitação Popular, come-
çará a instalação de 62 
novos pontos de ônibus, 
confirmando mais uma 
etapa de melhorias des-
tinadas aos usuários do 
transporte coletivo urba-
no. A execução da obra 
é resultado de parceria 
entre a Prefeitura e a Câ-
mara Municipal, já que os 
vereadores autorizaram 
o financiamento para a 
aquisição das estruturas 
destinadas aos pontos de 
ônibus. 

Acompanhado pelos 
secretários de Obras Pau-
lo Roberto Tristão, e de 

Mobilidade Urbana Lean-
dro Bordignon, o prefeito 
Paulo Silva assinou, nesta 
segunda-feira (19), a or-
dem de serviço – autoriza-
ção para o início das obras 
– em cerimônia realizada 
na Estação Educação. O 
evento contou com a par-
ticipação dos vereado-
res Dirceu Paulino, João 
Victor Gasparini, Mara 
Choquetta, Luzia Cristina 
Cortes Nogueira e Moa-
cir Genuário, secretários 
municipais, e munícipes, 
além dos representantes 
da empresa Delinea Enge-
nharia – Willian Ribeiro 
e Felipe Hunziker – res-
ponsáveis pela execução 
dos abrigos. 

GCM de Mogi Mirim 
renova frota com seis 

novas viaturas
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Tráfico de drogas 
Operação impacto 

desarticula ponto de 
venda em Mogi Guaçu

Pág 3

Pág 8

Pág 4

Mogi Guaçu - Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Mogi Mirim

Mogi Mirim

Mogi Mirim sediará 
Torneio Regional de 
Natação em março 
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 Mogi Guaçu

Na tarde do dia 19 de 
fevereiro, a cidade de 
Mogi Guaçu foi palco de 
uma operação policial 
que resultou na desarti-
culação de um ponto de 
venda de drogas. A ação 

foi realizada pela equi-
pe de Força Tática da 1ª 
Cia/PM, em cumprimen-
to à Operação Impacto, 
que visa prevenir atos ilí-
citos e coibir o tráfico de 
drogas na região.

Será realizado no dia 16 
de março deste ano, o 3º 
Torneio Regional de Na-
tação de Mogi Mirim. A 
competição acontecerá a 
partir das 7h30, no Clube 
Mogiano, e deve reunir 
mais de 400 atletas. Com a 
chancela da FAP (Federação 

Aquática Paulista), inclusive 
fazendo parte do calendário 
oficial da entidade, o torneio 
terá nadadores das categori-
as petiz 1 (nascidos em 2013) 
à sênior (nascidos de 2004 
em diante) e de clubes que 
fazem parte da 2ª Região 
da FAP. 

Mogi Guaçu

Cultura abre inscrições para o Canta 
Guaçu 2024  

A Guarda Civil Mu-
nicipal renovou sua frota 
de viaturas utilizada no 
patrulhamento preven-
tivo. São seis carros Polo, 
modelo 2024, que foram 
locados para substituir 
os Gols que eram usa-

dos para essa finalidade. 
Desses seis veículos, um 
será destinado à Patrul-
ha Maria da Penha, que 
ao lado das viaturas da 
Romu, GOC e GAM (mo-
tos), realizam um serviço 
especializado. 
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Troco flores por respeito

O inferno chegou

O impacto positivo dos investimentos 
em comunicação e marketing nas marcas

Um modelo para o Brasil

*Jéssica Chagas

No Dia Internacional 
das Mulheres uma pro-
fusão de flores é entregue 
por todos os lados. Antes 
mesmo de levantar-se da 
cama, certamente uma 
mulher já recebeu uma 
mensagem de parabéns 
acompanhada por uma 
rosa virtual, senão por um 
buquê real e bem florido.

As flores, sem dúvida, 
têm papel garantido para 
representar esta data. O 

que não podemos esquec-
er é que o 8 de março 
vai além da celebração, 
deve lembrar que graves 
problemas de gênero ain-
da persistem por todo o 
mundo. E que, para além 
das flores, as mulheres 
merecem um tipo difer-
ente de buquê, que deve 
ser entregue todos os dias.

Um buquê de res-
peito. Grande e florido, 
com pétalas de igualdade 
de direitos, ramalhetes de 
cumprimento às leis de 

proteção à vida da mul-
her, botões de reconheci-
mento florescendo, folhas 
largas de valorização e o 
aroma marcante e recon-
fortante da dignidade. 
Sem as ervas daninhas do 
machismo, da misoginia e 
da violência. Um arranjo 
forte para afastar as pi-
adas que, mesmo feitas 
sem perceber, diminuem 
e constrangem. Que seja 
forte para deixar longe 
o silêncio que incentiva 
tais comentários, quando 

tudo o que se deseja ouvir 
é uma voz de defesa. Sim, 
somos fortes, corajosas e 
lutadoras, mas também 
queremos ouvir outras 
vozes ecoando nossas lu-
tas.

Um ramalhete de 
flores tem o seu valor. 
Mas em uma realidade na 
qual milhares de mulheres 
sofrem violência diaria-
mente, esse não pode ser o 
presente para esta data tão 
representativa. Enquanto 
mulheres ainda recebem 

salários inferiores, são 
abusadas, violentadas e 
culpadas mesmo sendo 
vítimas, as flores não po-
dem vir desacompanha-
das.

Em um país com a 
quinta maior taxa de fem-
inicídio do mundo e onde 
35 mulheres são agredidas 
física ou verbalmente por 
minuto, o buquê de res-
peito precisa ser entregue 
antes das flores. Não é 
fácil colher os elementos 
de um buquê tão valioso 

quanto esse. É preciso 
apurar todos os cinco sen-
tidos e acrescentar mais 
um: a empatia. Pois só nos 
abrindo para ver o que vai 
além das nossas vivências, 
olhando para o outro e 
suas dores, é possível col-
her a preciosidade que é o 
respeito.

* Jéssica Chagas 
tem 30 e poucos anos, é 
baiana, mora em São Pau-
lo e escreveu A história de 
como eu morri

*José Renato Nalini

Nos primeiros treze 
d i a s  d e  n o v e m b r o , 
quase dois mil e quin-
hentos focos de incên-
dio foram registrados 
no Pantanal. A maioria 
no Mato Grosso, onde 
o fogo destrói reservas 
particulares, áreas de 
preservação estadual e 
federal, fazendas e ter-
ras indígenas.

Quase mil hectares 
já desapareceram. Com 
a onda de calor que 
derruba as teses dos 

céticos e prova que a 
humanidade escolheu 
o apocalipse em lugar 
de cuidar de seu único 
habitat, a situação tende 
a piorar. 

A situação é tétri-
ca, se comparada com 
2022, quando se registr-
aram apenas 57 pontos 
de calor no Mato Grosso 
e Mato Grosso do Sul. É 
que naquele ano, o mês 
de novembro encontrou 
o pantanal alagado, por 
força das chuvas de se-
tembro e outubro. 

Não adianta culpar 

“El Niño”, mas é preciso 
acordar para a urgência 
de medidas mais drásti-
cas. Como observa o 
presidente da ONG SOS 
Pantanal,  Alexandre 
Bossi, “o incêndio não 
respeita divisas”. Todos 
têm de se unir: Gover-
nos Federal, Estadual 
e Municipal, Terceiro 
Setor e sociedade civil.

S i t u a ç ã o  d e 
e m e r g ê n c i a  e m  i n -
úmeras cidades, popu-
lação ameaçada de ter 
de deixar o espaço em 
que habitam há várias 

gerações, sem falar na 
queda do movimento do 
turismo, tão vital para 
a economia mato-gros-
sense. 

O estágio de secu-
ra da terra e da veg-
etação que morreu e 
resta calcinada, as altas 
temperaturas, os ven-
tos, a baixa umidade, os 
raios, tudo forma uma 
condição ideal para que 
o Pantanal se extinga e, 
em seu lugar, surja um 
deserto.

Parece surreal que 
a região mais úmida do 

Brasil, a parte que per-
manecia alagada duran-
te quase todo o tempo, 
seja consumida pelas 
chamas. E isso não é 
causado pela natureza. 
É resultado da incon-
sequência, da insani-
dade e da verdadeira 
insensatez com que se 
comporta o animal que 
se considera racional. E 
que não percebe o risco 
de desaparecimento da 
vida em grande parcela 
do território nacional. 

Haverá tempo sufi-
ciente para que o juízo 

e a conversão ecológica 
façam com que a na-
tureza se recomponha, 
as árvores sejam re-
plantadas, façam a água 
retornar e afastem o pe-
sadelo que hoje vivem os 
mato-grossenses? Não 
há tempo a perder. É ur-
gente afastar a sensação 
de que o inferno chegou. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ger-
al da ACADEMIA PAU-
LISTA DE LETRAS.   

Por Tatiana Schucho-
vsky Reichmann, CEO da 
Ademicon

Diante do competi-
tivo cenário empresari-
al brasileiro, é cada vez 
maior o investimento das 
empresas em ações de co-
municação e marketing. 
O objetivo neste sentido 
é se destacar no mercado, 
conquistando mais con-
sumidores e ampliando a 
presença da marca.  

 Com a influência 
crescente da internet e 

das redes sociais, muitas 
companhias têm direcio-
nado parte significativa 
de seus recursos para 
estratégias de marketing 
digital. Elas têm aposta-
do, principalmente, em 
iniciativas que permitem 
análise em tempo real, 
possibilitando ajustes 
rápidos e direcionados, 
potencializando cada vez 
mais os resultados.

 Para se ter uma ideia 
sobre os grandes investi-
mentos na área de mar-
keting, o relatório The 

Voice of the Marketer 
2024, lançado em dezem-
bro de 2023 pela consul-
toria Warc, ouviu mais 
de 1.400 profissionais em 
todo o mundo e detectou 
que 61% dos entrevis-
tados estão otimistas e 
esperam que os negócios 
sejam melhores neste ano 
em comparação a 2023. 
Outro dado é a aplicação 
global no segmento, pre-
vista para aumentar 8,2% 
em 2024, chegando a US$ 
1 trilhão.

 No setor de consór-

cios, que está cada vez 
mais forte na economia 
brasileira, o movimento 
de ascensão é o mesmo, 
uma vez que as empresas 
têm ampliado suas equi-
pes e seus investimentos 
em marketing. Como re-
torno, as estratégias dif-
erenciadas para alcançar 
seus públicos-alvo - seja 
com a divulgação e o pa-
trocínio de grandes even-
tos, criação de campanhas 
institucionais, parcerias 
com agências de mar-
keting e participação em 

ações de entretenimento, 
como reality shows - au-
mentaram de maneira 
significativa sua visibili-
dade diante da sociedade.

Se considerarmos o 
avanço da tecnologia, 
com o lançamento de 
ferramentas de IA e o au-
mento do uso da internet 
no marketing online, é 
nítida a necessidade das 
empresas no ambiente 
digital para alcançar seus 
consumidores e se desta-
car no mercado. Logo, 
podemos concluir que o 

investimento em comu-
nicação e marketing só 
tem a crescer em todas as 
direções.

Atuar com inovação, 
especialmente de forma 
disruptiva, torna-se im-
prescindível para todas 
as empresas que buscam 
trilhar um caminho de 
evolução e sucesso em 
2024. Vale lembrar que 
tudo se transforma o tem-
po todo, e a busca por 
novos caminhos precisa 
ser contínua no mundo 
em que vivemos.

L u i z  F e r n a n d o 
Machado (*)

Jundiaí é recon-
hecida como “Cidade 
das Crianças”, o que 
nos deixa com muito 
orgulho. A atual ad-
ministração colocou 
a primeira infância 
como prioridade e isso 
tem sido fundamen-
tal para transformar 
a vida da nossa popu-
lação. Durante os últi-
mos sete anos, criamos 
programas que se tor-
naram referência na-
cional e internacional.

N o s s o  p l a n e j a -
mento começou com 
os estudos do Prêmio 
Nobel de Economia de 
2000, de James Heck-
man. O trabalho do 
pesquisador constatou 
que, para cada dólar 
investido nessa fase da 
vida, tem-se um ganho 
de US? 7 em retornos 

para a sociedade. A 
partir dessa base fo-
mos buscar projetos 
que pudessem fazer a 
diferença na vida das 
nossas crianças.

A Escola Inovadora 
é uma das muitas ini-
ciativas implantadas na 
nossa gestão. Dentro 
desse programa, ad-
otamos a metodologia 
“Desemparedamento 
de Escola”, presente 
em todas as unidades 
da rede municipal de 
ensino de Jundiaí. Nos-
sa proposta sempre 
buscou novos paradig-
mas para preparar nos-
sos meninos e meninas 
para um mundo cada 
vez mais desafiante.

A  m e t o d o l o g i a 
adotada traz muitas 
possibilidades e busca 
associar atividades de 
aprendizagem fora do 
ambiente escolar atre-
ladas aos conteúdos 

curriculares das dis-
ciplinas. Esse modelo 
abre uma jornada de 
conhecimento priori-
zando sempre o con-
tato dos alunos com a 
natureza, estimulando 
a curiosidade. Os resul-
tados desse modelo de 
aprendizagem têm sido 
incríveis.

Agora, o trabalho 
d e s e n v o l v i d o  e m 
Jundiaí será tema de 
pesquisa do Instituto 
de Estudos Avançados 
(IEA) da Universidade 
de São Paulo (USP) de 
Ribeirão Preto sob a co-
ordenação do Prof. Dr. 
Mozart Neves Ramos, 
titular da Primeira Cát-
edra Sérgio Henrique 
Ferreira da IEA-USP 
de Ribeirão Preto. A 
instituição já mantém 
parceria com 170 mu-
nicípios de dez estados 
brasileiros. Com esse 
trabalho, a nossa met-

odologia poderá ser 
conhecida por muitas 
outras cidades e con-
tribuiremos para mul-
tiplicar uma iniciativa 
transformadora.

O estudo da USP 
vem se somar a out-
ros reconhecimentos. 
A metodologia já foi, 
inclusive, premiada 
internacionalmente no 
ano passado em evento 
da “Children & Nature 
Network”, instituição 
norte-americana que 
elege práticas incen-
tivadoras do contato e 
conexão entre as cri-
anças e a natureza.

Para alcançar os 
bons resultados, inves-
timos forte na educação 
de nossas crianças. Os 
professores mergulha-
ram nessa proposta e 
receberam treinamen-
tos para avançar com o 
projeto. Um dos exem-
plos de como funciona 

o modelo está no pro-
jeto “Inova na Horta”. 
Implantado em 104 
escolas municipais, in-
centiva a alimentação 
saudável, além de pro-
mover conhecimentos 
sobre sustentabilidade 
e meio ambiente.

Tenho certeza de 
que entregaremos um 
legado muito prom-
issor para as futuras 
gerações. Os nossos 
alunos serão cidadãos 
muito mais conectados 
com o mundo e prepa-
rados para alcançar 

os seus propósitos. O 
estímulo ao conheci-
mento desde a primeira 
infância é uma herança 
que se leva para toda 
a vida. E como bem 
escreveu o grande me-
stre Guimarães Rosa: 
“Vivendo, se aprende; 
mas o que se aprende, 
mais, é só fazer outras 
maiores perguntas”.

(*) Luiz Fernando 
Machado é prefeito de 
Jundiaí (SP).
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De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio das se-
cretarias de Mobilida-
de Urbana e de Obras e 
Habitação Popular, co-
meçará a instalação de 
62 novos pontos de ôni-
bus, confirmando mais 
uma etapa de melhorias 
destinadas aos usuários 
do transporte coletivo 
urbano. A execução da 

obra é resultado de par-
ceria entre a Prefeitura e 
a Câmara Municipal, já 
que os vereadores auto-
rizaram o financiamento 
para a aquisição das es-
truturas destinadas aos 
pontos de ônibus. 

Acompanhado pe-
los secretários de Obras 
Paulo Roberto Tristão, 
e de Mobilidade Urba-
na Leandro Bordignon, 
o prefeito Paulo Silva 

assinou, nesta segunda-
-feira (19), a ordem de 
serviço – autorização 
para o início das obras 
– em cerimônia realiza-
da na Estação Educação. 
O evento contou com a 
participação dos vere-
adores Dirceu Paulino, 
João Victor Gasparini, 
Mara Choquetta, Luzia 
Cristina Cortes Noguei-
ra e Moacir Genuário, 
secretários municipais, 

e munícipes, além dos 
representantes da em-
presa Delinea Engenha-
ria – Willian Ribeiro e 
Felipe Hunziker – res-
ponsáveis pela execução 
dos abrigos. 

De acordo com o pre-
feito Paulo Silva, “Mogi 
Mirim tem um atraso 
neste tipo de serviço, se 
comparado a outros mu-
nicípios”. “A Prefeitura 
está investindo nestas 

melhorias e, portanto, os 
pontos de ônibus novos 
serão instalados”. Ele 
destacou que os avanços 
no transporte público 
é resultado de uma sé-
rie de serviços, como a 
inauguração do termi-
nal urbano. Na ocasião, 
ele ainda anunciou que, 
em cerca de dois meses, 
o município receberá 
novos ônibus urbanos. 

Estrutura
Os pontos de ônibus 

destinados aos usuários 
do transporte coletivo 
urbano utilizam o meta-
lon – material metálico 
que é desenvolvido por 
uma composição de aço-
-carbono. Com altura 
de 2,12 metros, o abrigo 
possui uma cobertura 
metálica, além de uma 
placa ao fundo, espa-
ço onde serão fixados 

os números das linhas, 
horários e itinerários 
do transporte coletivo. 
Em frente a este painel 
ficarão os assentos, in-
cluído o espaço reserva-
do a cadeiras de rodas 
utilizadas por pessoas 
portadoras de deficiên-
cia física. As primeiras 
unidades serão colo-
cadas no Centro, local 
com maior número de 
trabalhadores, e na se-
quência o benefício será 
direcionado aos bairros, 
quando todas as regiões 
de Mogi Mirim serão 
atendidas. Com inves-
timentos de aproxima-
damente R$ 495 mil, 
provenientes do Finisa 
(Financiamento à In-
fraestrutura e ao Sane-
amento), as instalações 
dos pontos de ônibus 
deverão ser concluídas 
em até três meses. 

Prefeito assina ordem de serviço e novos pontos 
de ônibus serão instalados em todo o município

Cidade Iluminada: Jardim Igaçaba é mais um 
bairro do município que recebe iluminação 

em LED

Equipe do Centro de Hemodiálise participa 
de treinamento na Unicamp

Fatec Itapira abre processo seletivo para 
dois cursos de idiomas

De Mogi Guaçu

O programa de mel-
horias na iluminação 
pública segue avançan-
do pela cidade. Nesta 
semana, a Prefeitura de 
Mogi Guaçu iniciou a 
instalação de luminárias 
de LED em mais um 
importante bairro do 
município, o Jardim Ig-
açaba, na Zona Oeste. A 
substituição de lâmpadas 
convencionais por tecno-
logia LED do município 

faz parte do programa 
Cidade Iluminada.

O prefeito Rodrigo 
Falsetti destacou que a 
troca da iluminação cor-
responde a uma ação que 
beneficiará ainda muitos 
outros bairros, trazendo 
mais segurança e quali-
dade de vida aos mora-
dores. “Além de iluminar 
mais do que a comum, 
a lâmpada em LED é 
econômica, sustentável e 
têm maior durabilidade”, 
afirmou.

Outros locais também 
vão ganhar nova ilumi-
nação e a meta é atingir 
todos os bairros de Mogi 
Guaçu com a substitu-
ição das lâmpadas em 
ruas, avenidas e praças. 
O cronograma de tra-
balho é feito pela Secre-
taria Municipal de Obras 
e Mobilidade (SOM) por 
meio do Departamento 
de Iluminação Pública. 
De acordo com balanço 
da Pasta, já são 25 bair-
ros 100% LED. 

R e c e n t e m e n t e ,  o 
serviço foi executado no 
Parque Cidade Nova, que 
agora já está com ilumi-
nação 100% LED e na 
Avenida Melvin Jones, 
no Jardim Nossa Sen-
hora das Graças, o BNH. 

Reparos
As solicitações de 

reparos de iluminação 
pública da cidade de-
vem ser feitas pelo link 
disponível no site da Pre-
feitura, na aba serviços, 

ou para a Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Mobil-

idade pelos telefones (19) 
3851.7017 e 3851.7018.

De Itapira

Desde o dia 5 de fe-
vereiro, a equipe técni-
ca do Centro de He-
modiálise de Itapira par-
ticipa de um treinamento 
intensivo nos setores de 
Hemodiálise Adulto e 
Infantil da Unicamp. A 
capacitação ocorre de se-
gunda a sábado das 6h00 
às 18h00 em Campinas.

Sob supervisão das 
enfermeiras Silvia An-
gélica Jorge (Coorde-
nadora), Iolene Corpes 
Oliveira, Karina Apare-
cida Garcia Bernardes, 
Larissa Fernanda Vac-
cari e Maria das Dores 

Pereira Moreira, os en-
fermeiros e técnicos de 
Itapira participam de 
todas as etapas do pro-
cedimento – desde a 
montagem das máquinas 
ao reuso dos capilares – e 
aprendem todos os detal-
hes incluindo protocolos 
técnicos para prestar o 
melhor atendimento aos 
pacientes.

A equipe itapirense 
é  formada pelo  Re-
sponsável Técnico En-
fermeiro Cristiano Ma-
rangon, as enfermeiras 
Ingrid Rocha Franco de 
Lima, Luciana Carvalho 
e Francisca Márcia Costa 
de Souza, e pelas técnicas 

de enfermagem Sabrina 
Carnelos Peixoto, San-
dra Mara Favero Conti, 
Ednilson Cristiano Faria. 

“O treinamento práti-
co tem sido muito impor-
tante para que a equipe 
esteja preparada para 
qualquer situação”, en-
fatizou o enfermeiro 
Cristiano Marangon. Ele 
e a equipe itapirense 
fazem um agradecimento 
especial a todos os técni-
cos da Unicamp que es-
tão auxiliando neste pro-
cesso dia a dia: Andressa 
Maria de Jesus Cintra, 
Edevaldo da Silva Abreu, 
Eni Fernanda Ribeiro 
da Silva, Sueli Maria 

de Souza Teixeira, Vera 
Lúcia Domingos da Silva, 
Fernanda Costa Macedo, 
Jefferson Antunes da 
Silva, Lucilene Inácio 
Cruz, Maria Valéria de 
Castro Nascimento e 
Saulo Henrique Guelfi. 
“Todos têm nos ajudado 
muito e sido muito im-
portantes nesse processo 
de aprendizagem”, com-
plementou Marangon.

A capacitação segue 
até o dia 2 de março e 
a previsão de início dos 
atendimentos do Centro 
de Hemodiálise de Itapi-
ra é na primeira quinze-
na do próximo mês.

Da Redação

Aprender um novo id-
ioma, além de expandir o 
conhecimento, pode ser 
fundamental para ampliar 
as chances de quem busca 
o primeiro emprego ou as-
censão profissional. Pen-
sando em contribuir com 
os índices de empregabil-
idade de jovens e adultos, 
a Faculdade de Tecnologia 
do Estado (Fatec) Itapira, 
localizada na Região de 

Campinas, vai oferecer os 
cursos básicos de Alemão 
e Espanhol.

As duas formações são 
voltadas a pessoas com 
idade igual ou superior a 
16 anos e serão ministra-
das entre março e junho, 
presencialmente, na Fatec 
Itapira, por docentes da 
unidade. Serão disponibi-
lizadas 20 vagas para cada 
curso.

Para concorrer a uma 
vaga, é necessário apre-

sentar documento de 
identidade com foto (RG 
ou Carteira Nacional de 
Habilitação), informar en-
dereço de e-mail e número 
de telefone válidos, bem 
como doar um litro de 
leite e um quilo de alimen-
to não perecível. Os dona-
tivos serão direcionados a 
entidades assistenciais do 
município.

É importante ler os 
editais dos cursos de 
Alemão e Espanhol para 

conhecer todas as regras 
do processo seletivo. As 
inscrições e o sorteio das 
vagas serão realizados 
presencialmente nos dias 
28 de fevereiro e 4 de 
março, respectivamente.

“Cursos de idioma são 
uma oportunidade de in-
crementar o currículo, 
aumentar a possibilidade 
de inserção e evolução 
no mercado de trabalho. 
Sempre que abrimos va-
gas para essas formações 

recebemos uma grande 
quantidade de inscrições”, 
afirma o diretor da Fatec, 
Luiz Henrique Biazotto.

Serviço
Cursos básicos de 

Alemão e Espanhol
Local das inscrições e 

das aulas: Fatec Itapira
R u a  T e r e z a  L e r a 

Paoletti, 590 – Jardim 
Bela Vista

Inscrições de Alemão: 
28 de fevereiro, a partir 

das 17 horas
Inscrições de Espan-

hol: 4 de março, a partir 
das 17 horas

Aulas de Alemão: a 
partir de 6 de março, às 
quartas-feiras, das 17h30 
às 18h30

Aulas de Espanhol: 
a partir de 11 de março, 
às segundas-feiras, das 
17h30 às 18h30

Mais informações: 
nos editais dos cursos de 
Alemão e Espanhol



Sexta-Feira, 
23 de Fevereiro de 20244 Correio do Povo

De Mogi Guaçu

Gusttavo Lima, Luan 
Santana, Fernando e So-
rocaba e Lauana Prado 
encabeçam nas primeiras 
semanas de abril a pro-
gramação da 23ª edição 
da ExpoGuaçu, em Mogi 
Guaçu. O festival, um dos 
maiores e mais concorri-
dos da região de Campi-
nas, acontece nos dias 5, 
6, 12 e 13, com ingressos 
à venda a partir desta sex-
ta-feira, 16 de fevereiro, 
pelo site seoingresso.com.

Entre os modelos de 
entrada disponíveis estão 
o passaporte, com aces-
so livre a diferentes seto-
res da festa em todas as 
quatro noites de shows; o 
ingresso individual, para 
uma única noite, com 
acesso à pista, área vip, 
camarote lounge ou ca-
marote open bar e food; 
e o camarote corporativo, 
para todos os dias, com 
lotação máxima de 10 

pessoas (ver tabela abai-
xo).

A programação, para 
além das apresentações 
no palco principal, conta 
com rodeio profissional, 
bailes country, praça de 
alimentação e exposição 
comercial e industrial. “A 
ExpoGuaçu é um even-
to com mais de 20 anos 
de história e que reúne, 
a cada edição, alguns dos 
principais nomes da mú-
sica brasileira”, destacou 
o diretor da Sâmor Pro-
duções, Celso João de 
Souza, responsável pelo 
evento. “Estamos prepa-
rando uma festa segura 
e com estrutura de ponta 
para receber o público de 
toda a nossa região”.

A 23ª ExpoGuaçu, re-
alizada pela Sâmor Pro-
moções e pela JR4 Pro-
duções, acontece, assim 
como no ano passado, na 
Rua Francisco Franco de 
Godoy Bueno, esquina da 
Avenida Brasil.

Serviço:
EXPOGUAÇU 2024
Dias 5, 6, 12 e 13 de 

abril
Programação:
5 de abril – Gusttavo 

Lima
6 de abril – Fernando e 

Sorocaba
12 de abril – Luan San-

tana
13 de abril – Lauana 

Prado
Valores (1º Lote):Pas-

saporte para 4 noites
– Pista: R$ 120,00
– Área VIP: R$ 300,00
– Camarote Lounge: 

R$ 500,00
Ingresso Individual, 

por noite
– Pista: R$ 50,00
– Área VIP: R$ 100,00
– Camarote Lounge: 

R$ 150,00
– Camarote Open Bar/

Food: R$ 290,00 (dias 6, 
12 e 13 de abril, com aces-
so à Área VIP)

– Camarote Open Bar/

Food: R$ 320,00 (dia 
5 de abril, com acesso à 
Área VIP)

Camarote Corporativo, 
com acesso às 4 noites: 

R$ 7.000,00 (até 10 pes-
soas)

Pontos de Venda:
seoingresso.com

Lojas Montreal Maga-
zine (Mogi Guaçu, Mogi 
Mirim, Itapira, Pinhal, 
Jaguariúna e São João da 
Boa Vista).

Cultura abre inscrições para o Canta 
Guaçu 2024  

De Itapira

Com o intuito de ga-
rantir a segurança e o 
bem-estar dos alunos, 
a Secretaria Municipal 
de Educação está coor-
denando o cronograma 

de roçagem e poda nas 
escolas municipais e 
também fez a contra-
tação de uma empresa 
especializada para a 
instalação de gradis de 
segurança e alambra-
dos em algumas unida-

des.
Ambos os servi-

ços foram custeados 
com recursos próprios 
da pasta. Os gradis e 
alambrados foram ins-
talados em cinco esco-
las e o investimento foi 

de R$ 194.815,28. Já 
para a roçagem e as po-
das nas unidades o cus-
to foi de R$ 81.750,84. 

“Essas ações am-
pliam as manutenções 
e cuidados frequentes 
com as nossas escolas 

e permitem a oferta de 
ambientes sempre lim-
pos, seguros e adequa-
dos para nossos alunos 
e nossas equipes esco-
lares”, disse a secretá-
ria de Educação, Re-
gina de Santana Lago 

Gracini.
A manutenção das 

unidades escolares é 
realizada de maneira 
periódica e atende as 
determinações da Lei 
de Diretrizes e Bases 
(LDB) nº 9394/1996.

Educação investe na manutenção e 
segurança das unidades de ensino
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De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Se-
cretaria de Administra-
ção, abriu o período de 
inscrições para o concurso 
público que visa o provi-
mento das vagas existen-

tes, das que vierem a va-
gar e das que vierem a ser 
criadas durante a validade 
deste processo. São opor-
tunidades em 29 funções, 
cujo prazo para inscrições 
vai até 21 de março. Os in-
teressados devem se ins-
crever por meio do site

www.ibamsp-concur-
sos.org.br . A aplicação 
das provas objetivas está 
prevista para o dia 28 de 
abril. Por isso, os horá-
rios e os locais das provas 
serão divulgados no dia 
20 de abril. Para ter aces-
so aos editais completos 
do concurso, basta aces-
sar o link https://www.
mogimirim.sp.gov.br/
uploads/jornal/27336/
gV0R503GV_uOjvjFR-
vkmD4czwPaWrTfj.pdf .

RELAÇÃO DOS CAR-
GOS E NÚMERO DE VA-
GAS

CARGOS E VAGAS

Agente de Cadastra-
mento Mobiliário e Imo-
biliário  5

Agente de Defesa Am-

biental    
2

Agente de Fiscal de 
Obras e Postura   
 5

Analista de Planeja-
mento Orçamentário  
 1

Analista de Geoproces-
samento   
 1

Analista de Licitações 
    
3

Analista de Recursos 
Humanos   
 1

Analista Jurídico do 
Creas    
1

Auditor Fiscal de Ren-
das    
1

Auxilir de Farmácia 
    
5

Comprador   
   2 

Dentista Cirurgião 
Buco Maxilo   
 2

Dentista Cirurgião da 
Saúde da Família  
 2

Dentista Endodontista 
    
2

Dentista Especialista 
em Pacientes Especiais 
  2

Dentista Periodontista 
    
2

Densita Protesista  
   2

Economista  
    
1

Estatístico   
   1

Intérprete de Libras 
    

1
Médico Regulador  

   1
Médico Saúde da Fa-

mília    
1

Sociólogo   
   1

Técnico em Alimentos 
    
1

Técnico em Geoproces-
samento   
 1

Técnico em Logística 
    
1

Técnico Industrial em 
Trânsito   
 1

Engenheiro de Tráfego 
    
1

Engenheiro Florestal 
    
1

De Mogi Guaçu 

A Prefeitura prosse-
gue com os trabalhos de 
infraestrutura urbana 
no entorno da Lagoa do 
Sesi, no Jardim Veneza, 
na Zona Leste de Mogi 
Guaçu. Nesta segunda-
-feira, 19 de fevereiro, a 
Rua Tarquinio dos San-
tos recebeu os serviços 
de pavimentação asfál-

tica. Ao todo serão pa-
vimentados 303,27 me-
tros lineares de extensão 
da via, na qual já foram 
implantadas novas guias 
e sarjetas.

Depois, o trabalho 
será feito em 48,91 me-
tros lineares da Rua Se-
verino Brunelli, via que 
também já ganhou a 
instalação de guias e sar-
jetas. Além disso, o tra-

balho de pavimentação 
asfáltica foi executado 
ainda em 207,80 metros 
lineares da Rua Antonio 
Carlos de Campos até o 
cruzamento com a Rua 
Amélia Bellini. Nesta rua 
já foram feitas a instala-
ção de guias e sarjetas e 
a construção do ramal 
de galeria com duas bo-
cas de lobo para escoa-
mento de águas pluviais.

A nova infraestrutura 
de pavimentação asfálti-
ca no entorno da Lagoa 
do SESI é realizada com 
apoio do Governo do 
Estado. O valor do con-
vênio foi conquistado 
através de emenda par-
lamentar do deputado 
federal Carlos Sampaio, 
com intermediação do 
vereador Natalino Tony 
Silva.

De Mogi Guaçu 

A Concessionário 
Elektro promove até a 
sexta-feira, 22 de feve-
reiro, o Projeto Ener-
gia com Cidadania que 
oferece a troca gratuita 
de lâmpadas halógenas, 
incandescentes ou flu-
orescentes por novas 
lâmpadas de LED, mais 
econômicas e duráveis. 

Nesta semana, a ação 
acontece na Praça da 
Juventude, no Jardim 
Vitória, na Zona Leste. 
O programa tem apoio 
da Prefeitura de Mogi 
Guaçu.

A ação, que preten-
de realizar a substitui-
ção de até 1.000 lâm-
padas, acontece nesta 
terça, quarta, quinta e 
sexta-quarta, das 8h às 

17h. Para receber o kit 
de lâmpadas novas, os 
moradores devem levar 
a conta de energia da 
residência juntamente 
com o documento de 
identificação do titular 
e até cinco lâmpadas 
usadas.

É importante des-
tacar que o programa 
atende exclusivamente 
contas residencial ou 

residencial-rural. Por-
tanto, contas de energia 
elétrica de CNJP não 
serão aceitas. O Projeto 
Energia com Cidadania 
da Elektro tem o objeti-
vo de promover a utili-
zação racional da ener-
gia elétrica e o combate 
ao desperdício e é regu-
lamentado pela Agên-
cia Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel).

De Itapira

Iniciada no fim de 
janeiro, a obra de re-
forma no CEU (Cen-
tro de Artes e Esportes 
Unificados), também 
conhecida como Praça 
CEU, no Istor Luppi, já 
avança com fechamen-
to com gradil em toda 
a extensão do equipa-
mento, troca do telhado 
do prédio e colocação 
de canaletas para esco-
amento de água pluvial.

“Esse espaço é com-
partilhado pelas secre-
tarias de Cultura e Tu-
rismo, Promoção Social 
e Esportes e Lazer e 
abriga diferentes tipos 
de atividades voltadas 
para os moradores da 

região. Nosso objetivo 
com essa obra é ofe-
recer um espaço mais 
adequado para todas 
essas práticas e aumen-
tar ainda mais a oferta 
de ações”, disse o Pre-
feito Toninho Bellini.

A fase atual da obra 
contempla a demolição 
da pista de skate para 
construção de área de 
eventos, reforma do 
piso intertravado e exe-
cução da estrutura para 
fechamento lateral da 
quadra poliesportiva. O 
projeto prevê também a 
reforma de toda a par-
te elétrica e hidráulica, 
instalação de piso cerâ-
mico, reforma da qua-
dra com instalação de 
telha para fechamen-

to lateral e pintura do 
piso, plantio de grama 
no pátio externo, insta-
lação de playground em 
madeira, pintura geral 
dos prédios e instalação 
de câmeras de monito-
ramento.

O investimento é de 
R$ 792.973,50 e os re-
cursos financeiros são 
do Finisa (Financia-
mento à Infraestrutura 
e ao Saneamento) da 
Caixa Econômica Fe-
deral. A empresa TKS 
Construtora Comércio 
e Locações LTDA foi a 
vencedora do processo 
de licitação e é a res-
ponsável pela obra que 
tem término previsto 
para o fim do mês de 
agosto.

Prefeitura de Mogi Mirim abre concurso 
para 29 cargos

Obra de infraestrutura urbana prossegue 
na Rua Tarquinio dos Santos com 

instalação de pavimentação asfáltica

Elektro realiza troca de lâmpadas antigas 
por LED no Jardim Vitória

Reforma da Praça CEU, no Istor Luppi, foi 
iniciada
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De Mogi Mirim

A Sejel (Secretaria 
de Esporte Juventude 
e Lazer) da Prefeitura 
de Mogi Mirim realizou 
nesta sexta-feira (16), 
o sorteio dos grupos da 
Copa Marfim de Fut-
sal de Base de 2024. A 
competição reunirá 14 
clubes diferentes, sendo 
que, no total serão 55 ti-
mes na disputa na soma 
das cinco categorias pre-

vistas pela organização.
A sub-7 será sete 

equipes e foi a única 
sem sorteio. Disputarão 
a categoria com os atle-
tas mais jovens da Copa 
Marfim o Clube Mogia-
no, Colorado/Tucura, 
Mini Craques, Polako, 
São Paulo, Tucurense e 
Vila Dias. Jogam todos 
contra todos na fase de 
classificação. Os quatro 
primeiros colocados se 
classificam para a Série 

Ouro, com o primeiro 
enfrentando o quarto 
e o segundo pegando o 
terceiro. Sexto e sétimo 
colocados se enfrentam 
pela semifinal da Série 
Prata e enfrentarão o 
quinto melhor da pri-
meira fase na final.

Na sub-9 serão nove 
participantes. O sor-
teio definiu cinco re-
presentantes no Grupo 
A (Polako, São Caeta-
no, Clube Mogiano, São 
Paulo “A” e Vila Dias) e 
outros quatro no Grupo 
B (Mini Craques, São 
Paulo “B”, Colorado e 
Tucurense). As equipes 
jogam em turno úni-
co dentro da respectiva 
chave e os dois melhores 
de cada avançam para a 
Série Ouro e os terceiros 
e quartos colocados para 
a Série Prata, seguindo 
o cruzamento olímpico 
para a definição dos fi-
nalistas.

O mesmo sistema 

será utilizado na sub-11, 
em que 12 times se ins-
creveram. O Grupo A 
terá São Paulo “A”, Tu-
curense, Vila Dias, Mini 
Craques, Clube Mogia-
no e Polako e o Grupo 
B foi definido com São 
Caetano, São Paulo “B”, 
São Paulo “C”, Show de 
Bola, Recanto e Colora-
do. Os dois primeiros de 
cada chave se qualificam 
para a Série Ouro e ter-
ceiros e quartos jogarão 
a Série Prata. Por serem 
do mesmo clube, São 
Paulo “B” e São Paulo 
“C”, automaticamente, 
se enfrentarão na pri-
meira rodada da fase de 
classificação dentro do 
Grupo B.

A mesma situação 
será observada na sub-
13, que reunirá 13 ti-
mes. São Paulo “B”, 
São Paulo “D”, Atlético 
Mogiano, Clube Mogia-
no, Tucurense “B”, São 
Caetano e Vila Dias es-

tão no Grupo A. O Gru-
po B terá Polako, Mini 
Craques, Colorado, São 
Paulo “C”, São Paulo “A” 
e Tucurense “A”. Os dois 
melhores de cada grupo 
vão para a Série Ouro e 
os terceiros e quartos 
brigarão pela Série Pra-
ta.

Para fechar, na sub-
15, serão 14 equipes na 
disputa, sendo formadas 
duas chaves com sete 
em cada. As semifinais 
seguirão o mesmo mol-
de das outras categorias, 
sendo que o Grupo A 
ficou com Santa Maria, 
Mini Craques, Vila Dias 
“B”, Vila Dias “A”, Clube 
Mogiano, São Paulo “A” 
e Laranjeiras e o Grupo 
B com Atlético Mogiano 
“A”, Atlético Mogiano 
“B”, São Paulo “B”, São 
Paulo “C”, Polako, Colo-
rado e Santos.

O sorteio foi filmado 
e encaminhado aos re-
presentantes das equi-

pes. Na próxima semana 
será concluída a confec-
ção da tabela, sendo a 
mesma, posteriormen-
te, divulgada. A abertu-
ra oficial será na sexta-
-feira (23), a partir das 
19h00, no Ginásio Wil-
son Fernandes de Bar-
ros, o Tucurão, na Zona 
Norte. Haverá cerimo-
nial oficial, com direito 
a desfile obrigatório das 
equipes participantes.

“Será uma grande 
festa, sem dúvida. Sem 
dúvida teremos o maior 
campeonato de futsal de 
base dos últimos tempos 
e de toda a região. São 
55 equipes, centenas de 
crianças inseridas no es-
porte. E, para abertura, 
esperamos contar com 
um jogo de futsal down, 
mostrando mais ainda 
como o esporte é uma 
ótima ferramenta de in-
clusão”, frisou o secretá-
rio de Esporte, Wilians 
Mendes.

Copa Marfim de Futsal de Base terá 55 times 
e sorteio definiu os grupos 

Mogi Mirim sediará Torneio Regional 
de Natação em março 

Sejel dá início ao calendário do futebol 
amador de Mogi Mirim 

Prefeito Toninho Bellini e oficiais do 
Exército visitam obras do Tiro de Guerra

De Mogi Mirim

Será realizado no dia 
16 de março deste ano, o 
3º Torneio Regional de 
Natação de Mogi Mirim. 
A competição acontecerá 
a partir das 7h30, no 
Clube Mogiano, e deve 
reunir mais de 400 atle-
tas. Com a chancela da 
FAP (Federação Aquática 
Paulista), inclusive fazen-
do parte do calendário 
oficial da entidade, o 
torneio terá nadadores 

das categorias petiz 1 (na-
scidos em 2013) à sênior 
(nascidos de 2004 em 
diante) e de clubes que 
fazem parte da 2ª Região 
da FAP. 

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sejel 
(Secretaria de Esporte 
Juventude e Lazer), é 
responsável pela organi-
zação em conjunto com 
o Clube Mogiano e a Ac-
ademia Free Play Sports, 
além do apoio das secre-
tarias de Cultura e Turis-

mo, Saúde e de Segurança 
Pública. A Lindoia Verão 
também é parceira do 
evento, que contará com 
uma grande participação 
de atletas mogimirianos. 

“É sempre uma honra 
para nós ver Mogi Mirim 
sediando um torneio des-
ta envergadura, mostran-
do a capacidade que te-
mos para eventos de alto 
nível. Tivemos uma ex-
periência muito positiva 
há dois anos e, com certe-
za, esta edição será ainda 

melhor”, frisou Wilians 
Mendes, secretário mu-
nicipal de Esporte. 

O Torneio Regional 
foi realizado em Mogi 
Mirim pela primeira vez 
em 2019. A atração foi 
retomada em 2022, sen-
do um grande sucesso de 
público e organização. A 
piscina do Clube Mogiano 
é homologada pela CBDA 
(Confederação Brasileira 
de Desportos Aquáticos) 
e considerada uma das 
melhores do Estado. 

De Mogi Mirim

Em breve a bola vai 

voltar a rolar nos grama-
dos de Mogi Mirim. 
Neste primeiro semes-

tre, terão início a Copa 
Carlos Corrêa de Futebol 
Amador e o Campeonato 
de Futebol Quarentão. O 
primeiro passo da Prefei-
tura, por meio da Sejel 
(Secretaria de Esporte 
Juventude e Lazer), é 
receber um retorno das 
equipes quanto ao in-
teresse em disputar as 
competições. 

Por isso, está no ar 
desde esta segunda-feira 
(19), formulários on-line 
de inscrição para os dois 
eventos. Os clubes in-
teressados em disputar 
o campeonato deverão 
preencher o material, 

feito através do Google 
Forms, para que a orga-
nização tenha um norte 
quanto ao número de 
participantes nos campe-
onatos. O formulário 
do Quarentão é acessa-
do pelo link (https://
forms.gle/f7BuGxS934e-
5j47D7) e da Copa Carlos 
Corrêa pelo (https://
forms.gle/Twnoypxd-
5MjTLU8GA). 

O preenchimento é 
informal e a inscrição 
oficial nas competições 
serão abertas a partir de 
5 de março. Posterior-
mente, até o dia 21 de 
março serão recebidas 

as fichas de inscrição 
de atletas, com no mín-
imo sete jogadores por 
equipe, sendo tal pra-
zo improrrogável. As-
sim, no dia 21 de março 
será possível confirmar 
a quantidade de clubes 
inscritos. 

Para a Copa Carlos 
Corrêa, a organização 
prevê a manutenção do 
regulamento da edição de 
2023. A novidade, que já 
constava do regulamento 
da edição passada, é que 
as sete últimas equipes 
da Série Bronze, assim 
como as que não dis-
putaram nenhuma das 

séries em 2023 (consid-
eradas novatas), deverão 
disputar uma Seletiva, 
com início previsto para 
abril. O objetivo é que a 
primeira fase da Copa 
Carlos Corrêa reúna 24 
agremiações e tenha seu 
“start” em maio. 

Já o Quarentão, que 
retorna ao calendário 
em 2024, terá o seu for-
mato discutido com os 
dirigentes das equipes 
interessadas na terça-fei-
ra, dia 27 de fevereiro. O 
encontro será no Salão 
Vermelho da Estação 
Educação, a partir das 
18h30. 

De Itapira

O prefeito Tonin-
ho Bellini, junto com 
o secretário de Obras 
Antonio Carlos Andri-
go Ferreira, recebeu na 
manhã da última quin-
ta-feira (17) o Tenente 
Coronel do Tiro de Guer-
ra Felipe Santos, para 

uma inspeção nas obras 
de construção da sede 
do Tiro de Guerra de 
Itapira. Acompanharam 
o Tenente-Coronel o 1º 
Sargento Márcio Antônio 
Lawisch, que atua como 
chefe de instrução do 
Tiro de Guerra do mu-
nicípio, e o Cabo Pereira 
Santos. 

Durante a inspeção, o 
prefeito Toninho Bellini 
agradeceu a disponibi-
lidade de todos e junto 
com o secretário de obras 
se mostrou satisfeito com 
o andamento da obra e 
cumprimento do prazo. 
“Tudo está caminhando 
bem, a obra está dentro 
do prazo e nós estamos 

muito satisfeitos com 
mais essa conquista para 
nossa cidade”, afirmou. 

O Tenente Coronel 
Felipe Santos agrade-
ceu a disponibilidade do 
Prefeito e se colocou à 
disposição do município 
para o que for preciso. 
“Realmente estamos com 
um espaço muito bom, as 

obras estão caminhando 
bem e já temos uma es-
trutura boa para que pos-
samos, em breve, iniciar 
os trabalhos em Itapira. 
Reafirmo meu compro-
misso com a cidade e 
me coloco à disposição 
para o que for preciso”, 
afirmou. 

A sede do Tiro de 

Guerra está sendo in-
stalada na Rua Coronel 
Francisco Vieira, no bair-
ro Cubatão, no prédio 
que abrigava a EMEB 
“Dona Izaura da Silva 
Vieira”. Apesar de a obra 
estar dentro do crono-
grama ainda não há uma 
previsão para ser inau-
gurada. 
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De Mogi Mirim

Em reunião reali-
zada na tarde de ter-
ça-feira (20) no audi-
tório da Secretaria da 
Saúde, entre as chefes 
das equipes das UBSs 
(Unidades Básicas de 
Saúde) e as respon-
sáveis pela Atenção 
Básica em Saúde e 
VE (Vigilância Epide-
miológica), Viviane 
Negretto Bandiera e 
Daniela Berg, respec-
tivamente, foram tra-
çados os planos para 
o enfrentamento e mi-
tigação diante da pos-
sibilidade de uma epi-
demia de dengue no 
Município.

As autoridades de 
Saúde temem que 

2024 repita as epide-
mias registradas nos 
anos de 2015 ou 2018, 
quando a região foi 
assolada pela dengue, 
com milhares de ca-
sos. Viviane lembrou 
os presentes que, nes-
se momento, o mais 
importante é acolher 
bem quem procura as 
UBSs, coletando in-
formações, solicitando 
exames e registrando 
todas as informações 
sobre o paciente, hi-
dratando-o e, se neces-
sário, encaminhando a 
pessoa à UPA (Unida-
de de Pronto Atendi-
mento) ou PSC (Pron-
to Socorro Central) da 
Santa Casa.

“Devemos orientar 
as recepções dessas 

unidades a acolher as 
pessoas suspeitas de 
contaminação por den-
gue para que possamos 
dar o tratamento ade-
quado além de coletar 
os dados corretamen-
te”, acrescentou. Já 
Daniela Berg foi enfá-
tica. “É esperado uma 
epidemia de dengue, 
inclusive com casos do 
tipo 3”, alerta. 

Ela disse que a vaci-
na só será distribuída 
para as cidades com 
mais de 100 mil habi-
tantes e onde houver 
um grande percentual 
de infectados. “Mesmo 
assim, o imunizante 
será destinado a crian-
ças e pré-adolescen-
tes entre 4 e 14 anos”, 
acrescentou. 

Daniela e Viviane 
também pediram aos 
colegas das UBSs que 
utilizem o cartão de 
acompanhamento do 
paciente com suspeita 
de dengue para todas 
as pessoas que pro-
curarem as unidades 
com suspeita da doen-
ça, preenchendo com 
dados atualizados. 
Também é de extrema 
importância que o pa-
ciente tenha sempre 
em mãos esse cartão 
e o leve sempre que 
for passar atendimen-
to tanto nos postos de 
saúde quanto na UPA 
ou PSC.

Outro ponto que fi-
cou acertado é fluxo 
entre as UBSs e o La-
boratório Municipal, 

com o objetivo de pro-
porcionar mais agili-
dade nos resultados de 
exames. Também ha-
verá esquema especial 
para gestantes, pesso-
as com comorbidades, 
idosos e crianças, mais 
vulneráveis à dengue.

O almoxarifado da 
Saúde também está re-

quisitando um refor-
ço de alguns insumos, 
para suprir as neces-
sidades nas UBSs. Por 
último, foi anunciada 
a criação de um gru-
po de profissionais da 
Secretaria da Saúde no 
Whatsapp para a troca 
de informações e tro-
cas de dados.

DENGUE: Reunião com profissionais da Saúde 
define estratégias de enfrentamento da doença

UPA Santa Marta é referência para 
atendimento de pacientes com dengue

Sistema de osmose reversa do Centro de 
Hemodiálise entra em funcionamento em Itapira

 De Mogi Guaçu

A Secretaria Munic-
ipal de Saúde de Mogi 
Guaçu abre a partir de-
sta terça-feira, dia 20 

de fevereiro, um polo de 
atendimento para pa-
cientes com dengue na 
cidade. Será na Unidade 
de Pronto Atendimento 
(UPA) do Jardim Santa 

Marta. Com o crescimen-
to dos casos na cidade, 
a UPA Santa Marta foi 
escolhida para receber os 
pacientes que precisam 
de um atendimento con-
siderado mais urgente.

“São aqueles pacien-
tes que precisam de hi-
dratação intravenosa, 
de uma medicação, de 
um hemograma para 
acompanhamento ou 
até  mesmo algumas 
intercorrências, como 
sangramento. Nossas 
equipes passaram por 
treinamentos e estão 
preparadas para mais 
esse desafio”, comentou 

Luciano Firmino Vieira, 
secretário municipal de 
Saúde.

Os casos leves con-
tinuam sendo atendidos 
pelas Unidades Bási-
cas de Saúde (UBSs) e 
a orientação é para que 
cada morador procure o 
posto mais próximo de 
sua residência ao apre-
sentar algum sintoma 
da doença. O Hospital 
Municipal Dr. Tabaja-
ra Ramos também foi 
preparado para receber 
os pacientes que precis-
arem de internação.

De acordo com o 
secretário de Saúde, o 

polo de atendimento está 
preparado para o di-
agnóstico e tratamento 
das pessoas com den-
gue, com pontos para hi-
dratação venosa ou oral, 
conforme necessidade 
de cada caso. Pacientes 
com indicação de inter-
nação serão transferidos 
para leitos dedicados à 
dengue.

“Na UPA Santa Mar-
ta teremos um médico 
exclusivo para atender 
aos pacientes com sus-
peita de dengue. Toda a 
equipe foi reforçada para 
atendimento da deman-
da. Assim como ocorreu 

durante a pandemia da 
Covid-19, a rede está 
preparada para receber 
os pacientes da melhor 
forma possível”, reforçou 
o secretário.

Sintomas
Os principais sinto-

mas da dengue são:
Febre alta > 38.5ºC
Dores musculares in-

tensas
Dor ao movimentar 

os olhos
Mal estar
Falta de apetite
Dor de cabeça
Manchas vermelhas 

no corpo

C o n s i d e r a d o  o 
coração do Centro de 
Hemodiálise, o sistema 
de osmose reversa do 
novo serviço munici-
pal entrou em operação 
nessa quinta-feira, 15, 
e permanecerá em fun-
cionamento em tempo 
integral para garantir a 
qualidade adequada da 
água que será utilizada 
nos procedimentos.

Na prática, o sistema 
de osmose reversa uti-
liza água do mais alto 
nível de pureza e isenta 
de bactérias e minerais 

para fazer a filtragem 
do sangue dos pacientes 
com insuficiência renal. 
Em cada sessão de qua-
tro horas, cada paciente 
utiliza cerca de 160 litros 
dessa água, sendo pelo 
menos 120 para o pro-
cedimento e mais cerca 
de 40 para a limpeza dos 
filtros.

O início antecipado 
desse sistema complexo 
– que é composto por 
diferentes tipos de fil-
tros, bombas, lâmpadas 
ultravioletas e reser-
vatório – se deve ao fato 

da necessidade de garan-
tir o tratamento adequa-
do da água e respectivas 
análises físico-químicas 
feitas por laboratórios 
especializados em aten-
dimento a todas as nor-
mas técnicas vigentes. 

“Estamos dando in-
ício ao funcionamento do 
sistema de tratamento 
de água que irá alimen-
tar nossas máquinas do 
Centro de Hemodiálise. 
No dia 19 haverá a co-
leta das amostras de 
água para análise e no 
dia 26 a empresa irá 

conectar as máquinas 
de hemodiálise ao siste-
ma de água”, explicou o 
prefeito Toninho Bellini.

A previsão é que as 
diálises no Centro de 
Hemodiálise de Itapi-
ra sejam iniciadas na 
primeira quinzena do 
mês que vem. Enquanto 
isso, as equipes de en-
fermagem seguem em 
treinamento e as equi-
pes multidisciplinares 
realizam as visitas aos 
pacientes que hoje fazem 
o tratamento fora do 
município.

Da Redação

A combinação de chu-
vas intensas e calor, den-
tre outros fatores, favore-
ceu para que, neste ano, 
houvesse uma explosão 
nos casos de dengue. Se-
gundo dados atualizados 
no Ministério da Saúde, já 
são 512 mil casos prová-
veis de dengue em 2024, 
com 75 mortes confirma-
das, 30 mil casos prová-
veis de Chikungunya com 
4 mortes confirmadas e 
341 casos prováveis de 
zika e nenhuma morte.

Essas doenças são cau-
sadas por um vírus e seu 
principal vetor é o mos-
quito Aedes aegypti. São 
também caracterizadas 

por apresentar febre, dor 
de cabeça, dor no corpo, 
dor atrás dos olhos, en-
joos, vômitos e manchas 
vermelhas.

Não há um medica-
mento específico para o 
seu tratamento, mas por 
apresentarem sintomas 
comuns a outras doenças, 
muitas vezes a população 
acaba se automedicamen-
to e consumindo medica-
mentos que não são indi-
cados, prática que pode 
aumentar o risco de san-
gramento.

Isso ocorre porque me-
dicamentos com a subs-
tância salicilatos (ácido 
acetilsalicílico, ácido sali-
cílico, diflunisal, salicilato 
de sódio, metilsalicilato, 

dentre outros) favorecem 
o aparecimento de mani-
festações hemorrágicas e 
acidose, elevando a riscos 
severos da doença.

Por não existir subsídio 
científico que dê suporte 
clínico ou segurança ao 
uso de anti-inflamatórios, 
estas substâncias também 
são contraindicadas para 
doentes de dengue, já que 
podem também aumentar 
a tendência hemorrágica. 
Alguns exemplos de anti-
-inflamatórios não este-
roidais (AINES) são: in-
dometacina, ibuprofeno, 
diclofenaco, piroxicam, 
naproxen, sulfinpirazona, 
fenilbutazona, sulindac, 
diflunisal. Além desses, há 
os anti-inflamatório hor-

monais ou corticoesterói-
des como prednisona, 
prednisolona, dexameta-
sona e hidrocortisona.

O presidente do Conse-
lho Regional de Farmácia 
(CRF-SP), Dr. Marcelo 
Polacow, chama a atenção 
sobre a importância dos 
farmacêuticos na orien-
tação da população para 
evitar tais riscos. “É o pro-
fissional de saúde mais 
acessível, está sempre dis-
ponível nas farmácias, é 
capacitado para orientar 
o paciente, encaminhá-lo 
para os serviços de saúde 
e evitar possíveis compli-
cações para sua saúde”.

Os sintomas da dengue 
só podem ser diagnostica-
dos por um médico, mas 

o Dr. Polacow recomenda 
iniciar a abordagem aos 
pacientes nas farmácias 
com medidas não farma-
cológicas tais como a indi-
cação de repouso e inges-
tão de líquido. “Caso seja 
necessário o tratamento 
de febre ou dor, deverão 
ser utilizados medicamen-
tos do tipo paracetamol 
ou dipirona, de forma ra-
cional e de preferência sob 
orientação médica”, suge-
riu.

Nos casos de febre he-
morrágica o farmacêuti-
co alerta que é necessária 
uma observação criteriosa 
para a identificação dos 
primeiros sinais de cho-
que, como a queda de 
pressão e encaminhar o 

paciente imediatamente 
ao serviço médico.

Sobre o CRF-SP
Entidade responsável 

pela habilitação legal do 
farmacêutico para o exer-
cício de suas atividades, 
o Conselho Regional de 
Farmácia do Estado de 
São Paulo (CRF-SP) é a 
maior entidade fiscaliza-
dora de estabelecimentos 
farmacêuticos do país, 
com mais de 72 mil fisca-
lizações anuais em farmá-
cias, drogarias, hospitais, 
indústrias, laboratórios, 
transportadoras, 80 mil 
profissionais inscritos e 35 
mil estabelecimentos re-
gistrados no Estado. Mais 
informações www?crfsp.
org.br

Riscos da automedicação na dengue
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GCM de Mogi Mirim renova frota 
com seis novas viaturas 

Flagrante de furto a 
estabelecimento comercial: 

Indivíduo de 46 anos é preso

Roubo em Mogi Mirim: Suspeito preso após 
operação policial

Tráfico de drogas Operação impacto desarticula 
ponto de venda em Mogi Guaçu

De Mogi Mirim

A Guarda Civil Mu-
nicipal renovou sua fro-
ta de viaturas utilizada 
no patrulhamento pre-
ventivo. São seis car-
ros Polo, modelo 2024, 
que foram locados para 
substituir os Gols que 
eram usados para essa 
finalidade. Desses seis 
veículos, um será des-

tinado à Patrulha Maria 
da Penha, que ao lado 
das viaturas da Romu, 
GOC e GAM (motos), 
realizam um serviço 
especializado. 

Sob o comando do 
secretário municipal de 
Segurança, Luiz Carlos 
Pinto, as novas viatu-
ras foram apresenta-
das ao prefeito Paulo 
Silva na tarde desta 

segunda-feira (19), na 
Estação Educação. O 
secretária de Relações 
Institucionais, Maria 
Helena  Scudeler  de 
Barros, também partic-
ipou da apresentação. 
“Com certeza, a Guarda 
Municipal vai atender 
melhor a população”, 
disse Luiz Carlos. 

Para o prefeito, ter 
uma frota nova é es-

sencial para que a GCM 
continue no combate 
ao  cr ime.  “Veículos 
novos que irão mel-
horar ainda mais as 
condições de trabalho 
dos novos guardas mu-
nicipais”, destacou. As 
novas viaturas também 
circularam pela região 
central, sendo apresen-
tadas também para a 
população. 

Da Redação

Imagem Ilustrativa

No início da noite de 20 
de fevereiro, um indivíduo 
identificado como F. A. P., 
de 46 anos e desemprega-
do, foi detido em flagrante 
pela Polícia Militar sob a 
acusação de furto a um es-
tabelecimento comercial. 
A ação ocorreu após uma 

solicitação via COPOM, 
informando sobre um 
furto em andamento.

Ao chegarem ao lo-
cal indicado, os agentes 
observaram um homem 
pulando o muro do esta-
belecimento, carregando 
uma mochila nas costas. 
Diante da presença poli-
cial, o suspeito tentou 
empreender fuga a pé, 
porém foi prontamente 

alcançado e abordado pela 
equipe. Durante a revista 
na mochila, foram encon-
trados diversos objetos e 
ferramentas que haviam 
sido furtados do local.

É relevante destacar 
que o indiciado, F. A. P., 
já possuía antecedentes 
criminais relacionados ao 
crime de furto. Diante dos 
fatos, ele foi conduzido 
até à delegacia local, onde 

permaneceu sob custódia.
O episódio evidencia a 

importância da atuação 
policial na pronta resposta 
a ocorrências criminais, 
assim como a necessidade 
de medidas efetivas para 
o combate e prevenção de 
delitos, garantindo a se-
gurança e integridade dos 
estabelecimentos comer-
ciais e da comunidade em 
geral.

Da Redação

Na madrugada do dia 
19 de fevereiro, dois pos-
tos de gasolina em Mogi 
Mirim foram alvos de 
roubo por um indivíduo 
que supostamente es-
tava operando em um 
veículo Corsa Hatch 
preto, que já havia sido 
associado a outras ativ-
idades criminosas na 
região. As autoridades 
foram alertadas e inicia-
ram uma operação para 
capturar o responsável 
pelos delitos.

Na manhã seguinte, 
as equipes da Polícia 
Militar foram mobiliza-
das para investigar os 

roubos nos postos de 
combustível em Mogi 
Mirim. Com base em 
informações adiciona-
is, o delegado de polí-
cia, solicitou o apoio 
da equipe da Delegacia 
de Investigações Gerais 
(DIG) para auxiliar nas 
diligências.

As autoridades con-
centraram seus esforços 
no bairro Itacolomy, 
pois tinham conheci-
mento de que um dos 
suspeitos residia naque-
la área. Durante o pa-
trulhamento, o veículo 
descrito como parte dos 
crimes foi avistado. Os 
policiais seguiram os 
procedimentos padrão 

de abordagem, revistan-
do o motorista, identifi-
cado como L., e o veícu-
lo. Nenhuma evidência 
ilícita foi encontrada, 
mas uma quantia de 295 
reais foi descoberta em 
posse do condutor.

A  e q u i p e  d a  D I G 
compareceu ao local 
e confirmou que o in-
divíduo detido e o veícu-
lo correspondiam às de-
scrições dos envolvidos 
nos roubos aos postos 
de combustível. L. foi 
então conduzido à DIG 
de Mogi Guaçu, onde 
o delegado de plantão 
formalizou o flagrante 
de roubo, resultando na 
prisão do criminoso.

As vítimas dos roubos 
identificaram L. como o 
autor dos delitos duran-
te o processo de recon-
hecimento realizado na 
DIG. Além disso, foi so-
licitada uma perícia no 
veículo, com a presença 
do fotógrafo Milton e do 
perito Sat.

Após a conclusão da 
investigação, o veículo 
foi recolhido admin-
istrativamente devido 
ao seu “Mau Estado de 
Conservação”. As au-
toridades continuam 
vigilantes para garantir 
a segurança da comu-
nidade e combater a 
criminalidade na região 
de Mogi Guaçu.

Na tarde do dia 19 
de fevereiro, a cidade 
de Mogi Guaçu foi pal-
co de uma operação 
policial que resultou 
na desarticulação de 
um ponto de venda de 
drogas. A ação foi re-
alizada pela equipe de 
Força Tática da 1ª Cia/
PM, em cumprimento à 
Operação Impacto, que 
visa prevenir atos ilíci-
tos e coibir o tráfico de 
drogas na região.

Durante o patrulha-
mento tático, os polici-
ais depararam-se com 
uma transação suspeita 
entre dois indivíduos 
identificados como E. 
P. S.J., de 29 anos, e R. 
A. S., de 47 anos. E. P. 
S.J. foi visto passando 
algo para R. A. S., que 
estava no veículo Fiat 
Stilo de cor prata. Ao 
perceberem a aborda-
gem policial, E. P. S.J. 

tentou fugir, mas foi 
detido logo em seguida.

Ambos os suspeitos 
foram submetidos a 
uma busca pessoal e 
veicular, conforme os 
procedimentos opera-
cionais padrão. Durante 
a revista, R. A. S. admi-
tiu ter comprado uma 
quantidade de cocaína 
de E. P. S.J. Em uma 
entrevista informal, E. 
P. S.J. confessou estar 
envolvido com o tráfico 
de drogas e indicou à 
equipe policial o local 
onde o restante dos en-
torpecentes estava es-
condido, sob um monte 
de pedra brita. No total, 
foram encontrados 34 
microtubos contendo 
aproximadamente 25 
gramas de uma sub-
stância branca, apa-
rentando ser cocaína.

Diante das evidên-
cias, ambos os indivídu-

os foram presos em 
flagrante e conduzi-
dos, juntamente com 
o veículo e os entor-
pecentes, até a Central 
de Polícia Judiciária 
de Mogi Guaçu. E. P. 
S.J. foi recolhido à cela 
provisória, ficando à 
disposição da Justiça, 
enquanto R. A. S. foi  
liberado após a con-
fecção do Termo Cir-
cunstanciado.

A ação policial resul-
tou na retirada de cir-
culação de uma quan-
tidade significativa de 
drogas, contribuindo 
para a segurança da 
população e o combate 
ao tráfico na região de 
Mogi Guaçu. A Polícia 
Militar reforça o com-
promisso com a socie-
dade em manter a or-
dem pública e combater 
as atividades crimino-
sas.


